PERCION DE SUSORIPOTOR

Zu esta Provincia y Peninsula, an mes. Es el Extranjero, an trimestra.

Bamera saella, 10 centimos; alrasada, 20 SCCION Y ADMINISTRACIÓ"

IMPRENTA GARCIA CRUZ

TALLERES;

FUNDADOR, Santiago Garcia Cruz

Proareso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS (Pasoledgiestade)i

Anuncios en primera plana, an céntimos inea de a terpo to on la segunda, roi en la tercera, 5, y en cuarta, 5.-Comuni andos, desde to hasta so centimos la linea-Esquelas miritan das, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda l'aportantes rebajas para anancios permanentes

Teléfone mim. 156

Teda la correspondencia administrativa, debe dirigirap al Sr. Administrador de EL PROGRESO

Vida literaria y artística

El renacimiento de la literatura popular

tes que presenta en España la vida li- gar a despertar la afición a la lectura teraria y editorial moderna, es el hasta en los más apartados rincones incremento de la producción destina- donde se articula el castellano, hada al gran público, que hasta aquí es- ciendo con ello la más meritoria latuvo apartado casi por completo del bor en la lucha contra nuestro mal cultivo de la inteligencia, por lo mis- básico del analfabetismo. mo que constituye, por lo general, la más modesta clase social. Nos referi- cer día a día. Ileva difundidos cienmos a las novelas de ese género que tos de miles de ejemplares de alguayer resizaron Fernández y Gonzá- nas obras de sana lectura y enseñanlez, Ortega y Frías y otros maestros. za. Sus grandes éxitos son los regisy que hoy cuenta con varios cultiva- trados con La hija del pueb o. El dores afortunados que, conscientes soldado desconocido. El seductor y del alto fin educador de su obra, in- El hijo de la calle. Ahora tiene que funden en cuanto escriben el hálito apuntarse otro, aun mayor, con Sor poético y pasional que necesita la Milagros, obra debida a la excelente ideación colectiva.

que consagran sus esfuerzos a esta El prisionero, original del joven y samente y, cual impar travesura, saltarea son los que más contribuyen a ya ilustre escritor argentino Fossati. ta cada día más ampliamente los paque tenga algún día feliz realización. Son de notar en la editorial que nos redones desconchados y, orgullosa, en todos los países el famoso apoteg- ocupa la intensidad con que sigue su nos muestra los buques que en sus ma de Anatole France, que aseguró lema de obtener el menor beneficio lomos muelles recuperan energías ser ya el libro en Occidente igual material mientras con ello quepa el para reanudar sus rutas a todos los que el opio en Oriente; un elemento aumento de su irradiación-en vir- continentes. dominador (aunque, naturalmente, tud de lo cual, no contenta con la Por esto hoy ya hay barcos en la con opuesto resultado) del individuo asombrosa baratura de sus edicio- plaza de la Constitución, en la calle y de la colectividad.

desarrollar un verdadero apostolado, criptores-, y el culto devoto a sus ró del mar y convirtió en poco mehabida cuenta de lo poco que se lee autores. Esto último, que en España nos que arterias de una ciudad de en España. Es indispensable distin- constituye una verdadera novedad, tierra adentro, hoy, al cabo de los siguir dos públicos: el de cultura y me- lo prueba no sólo el hecho de pagar glos, vuelven a ser lo que fueron o dios para comprar el libro corriente bien a los mismos, con algunos de van siendo lo que nunca fueron. que, como se sabe es, por lo general. los cuales concierta contratos de expuede obtener beneficio cultural con sino otros detalles, como son, por la lectura de obras de profundidad ejemplo, costearles largos viajes paespiritual y de complicaciones de es- ra ambientar debidamente sus novetilo, careciendo, además de recursos las, y hasta bautizar las principales para la adquisición de tantos volúme- máquinas de sus talleres-que, emnes como reclama la dinámica vida pero su capacidad, resultan insufimoderna. De aquí que se requiera la cientes a cada nueva obra que impriexistencia de autores preocupados por men, por el aumento de tirada que adaptar sus producciones a esa in- marcan sobre la anterior-con los comercio, difundan tales produccio- predilectos del público.

nes con verdadera liberalidad. Desde hace años viene renaciendo la industria editorial de las noveles llamadas por entrega, o sea las de la índole de referencia, publicadas fragmentaria y periodicamente, que constituyen elemento enguizgante por excelencia para el gran público, el cual aumenta su afición a la lectura y depura su espíritu simpatizando marcadamente con la generosidad y el amor. la justicia y el idealismo como imperativos de conducta por que propugnan aquéllas. Diversos nombres de editores consagrados exclusivamente a esta clase de literatura hiciéronse famosos, pero singularmente uno de ellos, el de don Miguel Albero, ha adquirido en esta época la verdadera popularidad, por el impuso intensivo y entusiasta dado a sus ediciones, que alcanzan cifras formidables, antes insospechadas, con lo cual no es exagerado afirmar que ha venido a hacer una verdadera revolución en

la industria del libro popular. Confesamos no haber dado importancia hasta aquí-igual que lo ha hecho, injustamente, gran parte de la gente letrada española-a esta clase de publicaciones importancia que en la actualidad hemos podido comprobar paladinamente. Hace pocas semanas fué en nuestro poder un cuaderno editado por Albero, y al ojearlo y leer algunos de sus paisajes, al ver su admirable impresión. sus láminas y cubierta en colores, su excelente literatura y presentación, en una palabra, y darnos cuenta de que el tal cuaderno de diez y seis páginas en octavo mayor marcaba el precio inconcebible de cinco céntimos de peseta, sentimos viva curiosidad por conocer la posibilidad de desarrollar tal siembra cultural. Y coincidiendo con estos días consagrados al Libro, o sea la fecha en que éste tiene en España su oficial exaltación anual, hicimos una visita a la casa en cuestión, que hubimos de admirar por lo vasto de sus talleres y oficines, sus grandes planes y la enorme labor ya desarrollada. La impresión que recibe quien ve el capital allí empleado en una organización de admirable modernidad consagrada a producir y difundir el libro por entregas a precios tan mínimos, es la de haber dispuesto su dueño, al iniciaria, de una millonada. Y, sin embargo, escuchará con asombro que el tal editor comenzó sin recursos ni avudas, guiado solamente por el noble afán de dar vida a la editorial sui generis que España demandaba, y con la que, en fuerza de años de lu-

Uno de los aspectos más interesan- cha, ejemplaridad y constancia, lle-

Esta casa, cuya pujanza vése acrepluma de Antonio Contreras, y pre-Bien visto, los autores y editores para para muy en breve la titulada la población, penetra en ella bullicio-

ANGEL DOTOR.

Casi repentinamente ha dejado de existir en la Orotava, don Luis Sarmiento y Carta, que durante algunos años desempeñó la Secretaria del Ayuntamiento de esta capital.

Su inesperada muerte ha sido muy sentida, pues tanto en esta ciudad, como en las localidades donde últimamente residió contaba-numerosas amistades.

Reciban nuestro pésame los familiares del finado.

En la Cuesta ha fallecido la estimada señorita Maria Luisa Mo de San Cristóbal Asencio Castro, hija del comerciante de esta plaza, don Manuel Asencio.

Su sepelio se verificó a las 3 de esta tarde, asistió numerosa castillo de San ristóbal, han concurrencia.

Reciban los padres y herma- al parecer humanos. nos de la infeliz señorita nuestro sentido pésame.

El alumbrado del puente de Galcerán

Como se sabrá, el nuevo puente de Galcerán carece de alumbrado.

Para dotar a aquella via de ese importante servicio, ya se ha comenzado a recibir ofertas.

Don Juan Miró ha presentado cuatro originales dibujos para las columnas que han de sostener a las lámparas. También envió los precios de los cuatro tipos de soportes.

S. A. Ballarin también ha remitido el presupuesto de las 8 columnas iluminadoras que poseerá el puente de Galcerán.

Las peticiones fueron pasadas a estudio de la Comisión de Obras.

BUQUES EN LA PLAZA Y EN LAS CALLES

El castillo de San Cristóbal desaparece en pedazos, que rodando van al mar-que ya no es mar sino charco cenagoso - a formar el suelo de la Avenida Marítima, Desaparece lo viejo para servir de base a lo nuevo. ¡La eterna ley de la vida! Cuando esto no ocorra, la Humanidad habráse detenido en su marcha de eterno perfeccionamiento y comenzará su decrepitud.

El estallido de la dinamita y los golpes de picos y barras, cantan al viejo castillo los postreros versos de una elegí moderna, monótona e inarmónica, pero ruidosa y contun-

Empequeñécese su perímetro y acórtase su altura. Y, al mismo tiempo, el colosal trozo de Atlántico que cerraba a las miradas el espeso cortinón de sus murallas con almenas y troneras, parece que se acerca más a

nes, aún invierte cnantiosas sumas de Alfonso XIII... Esas vías vitales, Pero para llegar a esto impónese en obsequiar con regalos a los subs- que el castillo de San Cristóbal sepa-

La calle de Alfonso XIII penetra caro; y el otro más copioso, que no clusiva excepcionalmente liberales, hoy en el mar y en su centro es frecuente ver un vapor en plena actividad. La antigua calle del Castillo se ha prolongado desmesuradamente hacia oriente y en su nueva calzada transitan navios.

La plaza de la Constitución - patio despojado de vegetación florescente -ha abierto al mar uno de los lados de su rectángulo; y también ha dilanormas originales en su industria y nombres de esos sus colaboradores tado su horizonte y a diario exorna su perspectiva con ventrudos bu-

ques. Ya hay navíos y mar en la calle de Alfonso XIII, en la plaza de la Constitución... Con un pequeño esfuerzo, desde tierra podremos acariciar su casco y charlar con sus tripulantes. Ambos nos decoran el centro de la población y le dan prestancia. Ellos nos cantan la canción del trabajo y ella nos dice los milagros de su constancia, a veces mansa, a veces brava.

Mar y barcos se han acercado a nosotros; se filtran por el escotilión que cerraba el castillo y se nos presentan en todas partes, como invitándonos a que juguemos con ellos.

Bienvenidos sean, que por ellos a Tenerife vendrán las riquezas moral y material.

TUDOR

Hallazgo de huesos humanos en el casti=

¿Serán de los ahorcados?

En las obras de derribo del sido encontrados unos huesos,

Tales huesos fueron recogidos y trasladados al cementerio de San Rafael y San Roque, para que el médico forense los reconozca y se les dé el destino procedente.

¿A quiénes pertenecieron esos huesos?

El castillo de San Cristóba fué también prisión. En su recinto tueron ejecutadas varias personas, ahorcadas unas y fusiladas otras. ¿Será de alguno de esos cadáveres los huesos hallados en aquel lugar? Nada de particular tendria. Pero a estas alturas; habiendo ya transcurrido varios siglos, la Ciencia no podrá hacer una investigación con caracteres verosimiles. Unicamente se limitarà a decir si tales restos son o no humanos.

CONTRA LAS ENFERMEDADES DEL BINON AGUA

DE SOCIEDAD

Anoche regresó de su viaje por la Peninsula y Extranjero, el médico don Angel Capote, en unión de su señora esposa.

Con objeto de saludar al Jefe del Gobierno, anoche llegó a esta capital el gobernador civil de la provincia de Los Palmas, don Antonio Marin de Acuñ, quien regresará esta noche. Le acompaña el delegado gubernativo don Andrés Pérez Corrales.

Han llegado de Las Palmas los periodistas don Antonio Junco, del Diario de Las Palmas, y don Mariano Utrera y Gabezas, de «El Defensor de Canarias.

Anoche llegó nuestro paisano el director de «La Nación», de Madrid, don Maruel Delgado Barreto, quien fué recibido por numeroso público y saludado por amigos y algunas representaciones.

También anoche llegaron los periodistas madri'eños don Manuel Reverte, de . A B .; don l Justo de la Oueva, de «Informaciones»; don Miguel Maestre, de «El Imparcial»; don Santos Bollar de «El Debate», y don Miguel Marino, de «La Nación», y el fotógrato de este mismo periódico señor Ortiz.

Enviamos a todos nuestro afectuoso saludo.

De la Península ha llegado el estudiante don Agustin Van-Baumberghem.

Para contraer matrimonio en esta capital, con la señorita Lui- zarote, don Vicente Medina. sa Rancel Toledo, ha sido pedida la mano para el joven D. Rafael Rodriguez Marrero.

Se encuentran muy mejoradas de sus dolencias, las señoras de nuestros amigos don José Cafiadas y don José Alcertos, que marcharon a Madrid para atender al restablecimiento de su sa-

En esta capital ha dado a luz una niña la señora esposa de nuestro joven amigo don Raúl Molowny Pérez.

He nos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo reputado médico de Adeje, don Manuel Fernández Piñeiro.

Hoy hemos recibido la visita de nuestros amigos y correligionarios don Fidencio Delgado y don Agustin Arocha Armas, corresponsales de este diario en San Miguel y La Cruz Santa, respectivamente.

Construcción de edificios

Han presentado instancia solicitando construir, los señores siguien-

Don Feliciano Almenar, una casa de una planta en la calle de San "Se-

Don Domingo Molina Albertos, una casa de dos plantas en la calle de Lucas Fernández Navarro.

Don Silverio Mesa González, una casa para fábrica de mosaicos en el kilómetro 2 de la carretera a La La-

Don Francisco García Morales, en la celle de Imeldo Serís; don Gabriel

sa en un terreno próximo a la carre-

Para la Inspección municipal de

Sanidad han sido devueltos, infor-

mados debidamente, los planos de

construcciones en los sitios que se

citan, presentados por los señores si-

tera a La Laguna.

guientes:

Sampol, en la calle de Callao de Lima; don Juan Ojeda, en Casalón (montaña del Quisisana); don Antonio Ledesma, en las calles de Emilio Calzadilla y Marina; don Pelipe Gómez Revuelta, en el barrio de la Alegría y don Cándido Pérez Pleitas, en Valleseco.

DE CUBA

La falsificación de Habana

Con motivo del descubri- seta. miento por la policia secreta cubana de una talsificación de pólizas federales por valor de un millón de pesos, ha sido detenido José Vázquez, extesorero municipal, acusado de haber distribuído las pólizas, que se vendian con un 30 por 100 de rebaja. Se cree que la falsificación se llevó a cabo en Méjico o Alemania.

Pidier do obreros españoles

Los productores de azúcar cubanos han pedido al Gobierno el concurso de 2.000 obreros españoles para la próxima campaña azucarera.

El Gobierno ha prometido hacer todo lo necesario para poder atender la petición.

Suicidio del juez municipal de Arrecife

El lunes, a las ocho y cuarto de la mañana, se suicidó disparándose un tiro en la sien el juez municipal de Arrecite de Lan-

Este triste suceso ha causado gran impresión en los vecinos de Arrecife entre los que contaba el finado grandes y merecidas simpatias.

Se ignoran las causas que lo hayan podido impulsar a tan fatal resolución.

El juzgado de Instrucción de Arrecife, interviene activamente en el asunto.

Esta mañana llegaron de Santa Cruz de la Palma, Valverde y San Sebastián de la Gomera, dofia Maria Hernández, don Antonio Fortuny, don José Mora, don Francisco Ramos, don Domingo Ayala, don Claudio Padrón, don Francisco Massant, don Antonio Durán y familia, don Mauricio Duque, don Juan B. Fierro e hijo, don Pedro Sicilia, don Luciano Hernández, don Norberto de Paz, don Antonio Hernández y don Ricardo

Han l'egado de Puerto de la Luz don Manuel González Pérez, don Antonio G. de Armas, don José Toledo y señora, don Diego Farias y don Juan Alonso, don Manuel Bello, D. Luis Tresguerras, don Sebastián Ascanio, don Guillermo Guigou, don Andrés Padrón, don José Trujillo y don Antonio Mariño.

Farmacia de quardia

Para un caso de urgencia, esta noche estará de guardia la far macia de don Francisco Sánchez planta del pié derecho. Don José Laguna Hidalgo, una cae | Lahorra, Alfonso XIII.

2000年1月27日 11日 2000年1

Una batida a los bandoleros de Cabo Juby

En la Presidencia del Consejo de Ministros, se ha facilitado a la Prensa una nota oficiosa, participando que las tropas enviadas desde Cabo Juby, consiguió sorprender y cercar a una numerosa partida de moros rebeides, que se dedicaba a robar ganado de las cábilas.

La sorpresa no dió tiempo a los moros a defenderse y a las primeras descargas cayeron muertos, veintisiete rebeldes, apoderándose nuestras tropas de dos moros que hicieron prisioneros, de numeroso armamento y de mil trescientas cabezas de ganado, que los moros rebeldes habian robado.

En la misma nota oficiosa, se participa también, que se ha presentado a nuestras autoridades militares de Marruecos, el cabecilla moro Sel-Lal, entregando el armamento que po-

Este cabecilla, residía con su familia en Tanger y frecuentemente, acompañado de algunos adicios suvos, efectuaba incursiones en nuestra zona, robando ganado a las cábilas sometidas.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que durante los días 17 y 18, con motivo de la estancia en esta isla del Exemo, señor Presidente del Consejo de Ministros se reforzará el servicio a todos los pueblos que comprenden la línea de estas Concesiones con expediciones extraordinarias a tarifas corrientes.

El día 18 desde las 3 de la tarde saldrán desde la Plaza de la Paz a distintos lugares de la carretera de Santa Cruz a La Laguna coches que efectuarán transportes gratuitos reglameniándese este servicio de la siguiente forma:

Primero. Los coches destinados al transporte gratuito se distinguirán por partir de la plaza de la Paz y llevar en blanco la tabilla de itinerarios, teniendo pegado en el cristal delantero un cartel en el punto de destino.

Segundo Los coches de servicio ordinario a tarifa corriente partirán de la plaza de la Constitución llevando en la tablilla de itinerarios la indicación del servicio que realice.

Se advierte que el transporte gratuito se efectuará solamente hasta el momento que por la autoridades se de aviso de interrupción del tránsito por la carretera siendo desde este momento todos los servicios de pago a tarifa corriente.

LA GERENCIA. 16 de octubre de 1928.

En pro de la refor-LOS QUE VIAJAN ma proyectada por los Sres. Villa, La-

redo y Castro

Los presidentes del Casino, Club Tinerfeño, Círculo de Amistad-XII de Enero, Casa de los Obreros y Centro y Montepio de Dependientes, han presentado una instancia a este Ayuntamiento, en la que dicen que siendo general el entusiasmo que ha despertado entre sus socios el provecto de urbanización de los señores Villa, Laredo y Castro, cuya viabilidad ha quedado demostrada, han creido oportuno y conveniente apoyar ante la corporación municipal dicho plan, que consideran perfectamente estructurado, proponen que se acuerde:

1.º Aceptar en principio el plan de urbanización, cuyo plano y perspectiva entregamos al Excmo. Ayuntamiento, previa galante cesión, con que nos han honrado sus autores.

2.º Que la corporación municipal ha visto con satisfacción la brillante, desinteresada y ciudadana labor llevada a cabo por los Sres. Villa, Laredo y Castro.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asisti-

Miguel Barrios, de 33 años de edad, le herida punzante en la

Rosa Diaz, de 65 años, de

(c) Ministerio de Cultura 2007

herida contusa en la región fron- gún día, quizá dentro de mil años, se

Vicente Travieso, de 10 años, de herida contusa en la región malar derecha.

Juan Alfonso Macias, de 28 años, de heridas contusas en los dedos pulgar, índi e y medio de la mano derecha,

Iosefina Almeida, de 15 me- neta." ses, de estridor glótico.

Aspiraciones de los maes-

La Confederación Nacional de Maestros ha elevado y sometido a la consideración de la Asamblea Nacional las siguientes aspiraciones:

1.ª Sueldo mínimo de 3 000 pesetas para cuantos maestros y maestras no lo perciban sún.

2ª Desaparición de las categorías de 3 500 pesetas.

3. Proporcionalidad debida en las restantes categorías o ascensos por períodos fijos de tiempo; y

4.ª Unificación de escalafones y supresión de la limitación de derechos.

Los libros de texto del bachillerato

Según nota facilitada en el ministerio de Instrucción pública, los libros de texto de Segunda enseñanza aprobados en los últimos concursos están ya impresos o próximos a ser-

"Terminología", precio, 2 pesetas. "Blementos de Aritmética", precio, 1'25

"Flementos de Geometría", pre-

Están próximos a ser publicados

los siguientes: "Elementos de Písica y Química" «Química», "Religión" (primero y segundo cursos), "Psicología" y "Literatura latina".

Temb én se han aprobado recientemente los de lengua alemana (pri mero y segundo curso).

ESPECTACULOS

Parque Recreativo

A las 8 menos cuarto, la notable película en 7 partes «La Duquesa del Charleston, de la Metro Goldwin.

A las 9 y media, estreno de las películas cómicas en 2 partes cada una «Caza menor» y «Tomasin, campeón de golf».

La magnica atracción Adriani-Topete presen ará un variado programa.

Cinema Dictoria

Sección «Vermout» a las ocho menos cuarto, con el estreno de seis partes de la emocionante película «Manos de armiño».

A las nueve y media, estreno de la interesante película en cinco partes titulada «La vendedoy Gladys Hulett, y la película vera, en dos partes, El reino del tulipán», interpretada por Harold Lloyd.

"Cine Toscal"

En la primera sección, la película de interesante argumento, ·Su Majestad la Librea ·.

En la segunda sección, «Mentiras de amo », en 6 partes, y "Sandalio con los bolcheviques".

La luna chocará con la tierra

Pero será dentro de mucho Hempo

Sir Oliver Lodge, el distinguido hombre de ciencia, ha dado recientemente una conferencia de vulgarización en la que ha predicho el choque de la luna contra la tierra.

*La luna fué una parte de la tierra -dijo sir O iver-, y se desprend o de ella, según una de las hipótesis de la región ocupada en la actualidad nor el Océano Pacífico. La fuerza que arrancó a la luna de la tierra segui á actuando durante considerable reapo todavía; pero las maress soes la empujarán gradualmente haci la tierra, hasta que dentro de miliunes de años vuelva a reintegrarse r ells. La posibilidad de un choque entre la tierra y la luna es mayor si sevillano. se considera lo que sucede en el planeta Marte.

Marte tiene una luna muy co ca. Toda dia merced a las marcas, e-11 le: está más próxima al planeta A

acerque tanto que se origine el choque. Los habitantes de la tierra tendrán, si esto sucede un grandioso espectáculo. Este choque entre Marte y su luna no acabará con los habitantes de Marte, si los tiene, porque la luna de este planeta es muy pequeña. Si el mismo caso se repitiese co- la tierra y la luna, el choque significaría el fin de nuestro pla-

Julián Albericio pone en conocimiento del público en general, que se encarga de hacer toda clase de instalaciones para agua, para lo cual cuenta con personal especializado.

Para encargos dirigirse a su taller de herrería, calle de Canales, 60.

DE ENSEÑANZA La visita del señor Primo de Rivera

Desde hace momentos es nuestro huesped el presidente del Gobierno, don Miguel Primo de Rivera y Orba-

Corta será su estancia en estas islas. Hubiéramos visto con regocijo que abarcara mayor número de días y que se hiciera extensiva a todas las islas, geográficamente hermanas; pero espiritualmente alguna casi antípodas. Así sobre el propio suelo se acusaría con mayor vigor la gravedad de cada problema planteado.

Circunstancias especiales impiden que así sea. No obstante, deseamos, como sinceros amantes del engrandecimiento de Tenerife, de la provincia y de todo el archipiélago que de del Gobierno, Canarias guarde un resolución congruente que de arriba plácido recuerdo, por arrancar de se da. Entre los ya impresos figuran los ella la solución de los picudos problemas que la agobian y que le retardan la consecución de su máxima prosperidad.

Sepáranos del regimen de Gobierno que acaudilla el señor Primo de Rivera, un denso cúmulo de reparos ideológicos; pero ello no es óbice para que en este día y en esta ocasión enviemos nuestros respetos a quien por unas horas será huesped destacadísimos de este trozo lejano de España Que de él se lleve el marqués de Estella una cabal impresión y que en consecuencia obre con la celeridad que cada particular viene reclamando desde hace muchos lustros y hasta siglos, es lo que ansiamos con fervor y por ello hacemos votos cordiales.

Las verbenas de esta noche y mañana

Esta noche, a las nueve y media, se verificará en la Alameda de la Libertad, una extraordinaria verbena en honor del señor Primo de Rive-

Comenzará el espectáculo con un concierto por la Banda Municipal de esta capital, que se prolongará hasta que llegue a dicha Alameda el marqués de Estella.

Ya en ella el ilustre huesped se dará comienzo a los bailes y cantos típicos del país, con el objeto de que sean admirados por el señor Primo de Rivera.

Además se quemarán numerosas piezas de fuegos artificiales, y terminados éstos continuará la verbena.

Le fiesta de mañana a la noche, tendrá los mismos alicientes, excep-

to el de los bailes y cantos típicos. La Alameda de la Libertad ha sira de fosfóros», interpretada por do decorada con los mismos adornos las famosas estrellas Mary Carr que lució en la Fiesta de la Prima-

Club de Tenerife y al que se han asones de este Ayuntamiento, un ban- tros. quete en honor del sefior Primo de Rivera.

El agasajo será ofrecido por el presidente del Real Automóvil Club, don Juan Rodríguez López.

El general Primo de Rivera

Su visita a Canarias

De nuestro colega "Las Canarias", de Madrid, reproducimos estas If-

El próximo viaje del presidente del Consejo del ministros a Canarias tiene una gran importancia para nuestras islas, porque puede apreciar, de un modo directo cuáles son sus necesidades, y acordar el remedio inmediato, sin las trabas impuestas por las Cortes, toda vez que es una de las ventajas de los Gobiernos dictatoriales el facilitar la petición esta corta y limitada visita del Jefe justa que de abajo se recibe con la

No vamos a señalar necesidades de cada una de las islas sino limitarnos, en su aspecto general, a las que son más transcendentales para la la-

Es una la cuestión de las facilidades para la exportación de los frutos, quitando aquellas pequeñas trabas que se presentan y fijando los gravámenes a percibir de un modo perfectamente claro. Además, debe procurarse el que los productos de aquel país lleguen a los centros consumidores del interior peninsular sin sufrir era encantador. las tarifas tan gravosas del transporte, ni encontrar en algunos Municipios arbitrios exorbitantes

nes de provincia española con provincias españolas es obra importante y stendible, y el que gocen de fuerza expansiva los frutos canarios para que España se halle representada en el consumo mundial, o por lo menos, europeo, es programa que merece acogida plausible.

tructible garantía de quienes sean poseedoras de caudales, figure el apoyo una zona, abaratando su precio en

No verá el general Primo de Rivera, según parece, islas como Fuerte-

Los montes canarios, aquellos que El banquete de esta noche en un tiempo tuvieron una estima grande, vienen sufriendo, en los últi-Ofrecido por el Real Automóvil mos quinquenios, bastante daño y la tendencia a su repoblación debe forciado las fuerzas vivas de la isla, se mar parte de una idea arraigada en dará esta noche en el salón de sesio- el presidente del Consejo de minis-

> Y con estas tres salientes manifestaciones, alejadas de toda mira particular, aguardamos la visita y el regreso, que pueden marcar una etapa de prosperidad en aquel archipiélago.

boriosa vida de sus habitantes.

Es decir, que el facilitar las relacio-

La cuestión del agua, que allí vale viento. más que la tierra misma, como podrá comprobar el general Primo de Rivera, merece la más cuidadosa atención, para que, junto a la indespara aquellas entidades o individuos que abren galerías a fin de sacar de la tierra el líquido preciso para el cultivo o para dotar de más agua a

ventura, Hierro y Lanzarote, donde, con pequeño apoyo dei Gobierno, se lograría convertir en vergel lo que son tierras de secano. El empleo de embalses y el de buscar en las capas subterráneas las aguas existentes, son peticiones que seguramente reci-

TELEGRAMAS

Madrid, 16--22'50

Peninsula

Resulta que Colón es ahora casi com= padre de Belmonte

Manifiestan de Sevilla que el alcalde, señor Cruz Conde, recibió un telegrama firmado por Ventura López, en el cual se expresa que documento que encontró en el archivo de Toledo revelan que el descubridor de América, Cristóbal Colón, era

Nombramiento

Ha sido firmada u a disposic'on nombrando administrador .

cia de Santa Cruz de Tenerife, a don Fernando Periquet.

Banquete al majarah

En Palacio se efectuó esta noche un banquete de gala en honor del marajah de Kapurtala.

El acto fué amenizado por la banda de música de Alabarde-

Las aeronaves civiles

Se ha prohibido que las aeronaves civiles vuelen en el territorio español y sus aguas, sin llevar certificado de navegabili-

Lerroux contestará todos

S. h. actatuado una mejoria

don Alejandro Lerroux. El paciente ha reaccionado

bastante.

El Sr. Lerroux está recibiendo infinidad de cartas y te egra-

Ha manifestado el entermo que contesta á personalmente cartas y telegramas, cuando se halle restablecido.

Madrid, 16--23.

Meñana se batirá Uzoudua

De Nueva York se ha recibido la noticia de que mañana el púgil español, Paulino Uzcudu a combatirá con Petersons, quien ha sustituido a Roberty.

El viaje del "Conde Zeppelin"

Dicen de Nueva York que a las ocho de esta mañana fué metido en un hangar el "Conde Zeppelin"

El estabilizador tiene un boquete de 25 pies cuadrados.

El Dr. Eckener ha manifestado que con este viaje se ha de mostrado las posibilidades que ofrecen los dirigibles para las largas travesías.

Afiadió que en esta travesía adquirió enseñanzas utilisimas, en virtud de las cuales desde luego no se repetirán las averías.

Lady Groumond, única mujer que iba en el zeppelín, dijo que los pasajeros tuvieron la sensación de encontrarse en el hotel.

Manifestó también que al principio del viaje el paisaje que se ofreció a la vista de todos, Durante el vuelo sobre el

Atlántico contaron 14 vapores y 5 veleros. Lady Groumond terminó expresando que repetiria el viaje

en el "Conde Zeppelin". Todos los viajeros de la aeronave coinciden en la manifestación de que no sintieron molestias de ninguna clase a causa del

Unicamente sintieron unas sacudidas al romperse el estabilizador.

La provisión de agua se agotó, por lo cual sutrieron en las últimas horas del viaje las molestias de la sed.

CAMBIOS

Libras. . 29'92 Francos . 24'10 Dóllares. 6'19

Madrid, 17-9'50

coronel Alcalá Ga= C C liano D D

Por la carretera de Chamartín marchaba a gran velocidad un automóvil militar guiado por el cabo del regimiento de Gravelinas, Atilano Garcia.

En el vehículo viajaban el coronel de dicho regimiento, don Agustín Alcalá Galiano, y el ca pitán del mismo, Picatoste.

A causa de la excesiva mardel Puerto Franco de la provin- cha el automóvil volcó:

En el accidente resultó muerto el señor Alcalá Galiano; herido leve, el señor Picatoste, y lesionado de gravedad, el chófer.

El Colegio Politécnico

La Gaceta publica una disposición en la que se ordena que en el presente curso comience a funcionar el Colegio Politécnico anejo a la Universidad de La Laguna.

Honores al marajah y su hijo

Al marajah de Kapurtala se le ha concedido el collar de Carlos

A su hijo, el principe heredero, se le concedió la gran cruz del Mérito Civil.

en la enfermedad que padece ciones elogiando a España y a la simpatia de don Alfonso

Huracán cerca de Rio de Oro

De Marraqués participan que mas, interesándose por su salud. en la región fronteriza con Río de Oro se desencadenó un furioso huracán que causó grandes destrozos en los aduares.

> El número de victimas es elevado.

El proceso de Obregón

Manifiestan de Méjico que ya se ha dictado sentencia en el proceso por asesinato del electo presidente, Sr. Obregón.

Varias personas son condenadas a muerte.

La monja Concepción es con-

Rey enfermo

denada a 20 años de prisión.

Comunican de Bruselas que el rey Alberto de Bélgica se halla enfermo.

Discutese el éxito del"Conde Zeppelin"

Expresan de Nueva York que el éxito alcanzado por el «Conde Zeppelin, está siendo discutidísimo.

Resulta que este dirigible, en su viaje de Europa a América solamente sacó unas horas de ventaja al paquebote «Maurita-

La aeronave está siendo va reparada.

Cuando termine la reparación

visitará a Chicago y Detroit. A fines de este mes el . Conde Zeppelin" emprenderá el viaje de regreso a Alemania.

El teniente coronel señor Herrera, que realizó el viaje en el zeppelin, marchará a Buenos Aires con objeto de preparar el cobertizo para la línea aérea España-Argentina.

PERPEN

LA CLINICA y consultorio oftalmológico del doctor R. Morales Ruiz. ha sido trasladada de la calle del Clavel, número 11 a la de Alfonso XIII, núm. 34, donde permanecerá abierta los mismos días y a las mismas horas que hasta la fecha, para toda clase de consultas y graduaciones científicas de la vista.

SE VENDE un trozo de terreno en la carretera de San Andrés, entre los Kilómetros 6 y 7.

SI USTED no tiene un aprrato de radio de extra corta no sabe usted lo bueno que es para oir los conciertos

Informarán Clavel; 15.

sin ruído. Le instalamos uno completo por 300 pesetas.

Pida más datos a Honorio Arien-

za, en San José, 38. Gn un accidente de Las mujeres ense-"auto" se mató el ñan mucha piel y se visten poco

En el "Deutsche Medizinische Wochenschrift*, de Berlin, el célebre higienista profesor Rubner publica un artículo acerca de las modas femeninas actualmente en uso, apoyándolo en hechos indiscutibles. Según sus datos, en el norte de Europa y durante el último invierno ha habido necesidad de proceder a la amputación del dedo gordo del pie de varias mujeres a consecuencia de la congelación de los tejidos; en algunos casos ha sido necesaria la amputación de todo el pie a causa de que llevaban las mujeres sus extremidades inferiores practicamente descubiertas.

Por otra parte, la mortalidad del sexo femenino acusa en Alemania un grave sumento durante el período comprendido entre los veinte y los veintiséis años, es decir, en la edad en que es mayor la resistencia a las causas morbosas. Rubner cree que existe, por tanto, un factor artificial, que opina puede estar representado, al menos en parte, por la disminución de los vestidos. Se ha tomado la molestia de pasar

cierto número de trajes, usados por las berlinesas en verano y en invierno, y resulta que los de verano no llegaban a pesar un kilogramo, del cual la mitad correspondía a los zapatos. Poco sños atrás, el peso de trajes equivalentes alcanzaba a 2, 3 y 5 kilogramos.

Durante la época de calor tales vestidures pueden ser sceptables. Por lo e intrario, durante la esteción El marajah ha hecho declara: I fila no ocurre asi, ya que el peso

medio de los indumentos femeninos ha resultado inferior " dos y medio kilogramos, comprendiendo un kilogramo para el calzado y 300 gramos para el abrigo. Resulta, pues, que las mujeres llevan ahora, en invierno, ropas más ligeras que las que se utilizaban hace pcos años en verano.

Todo esto tiene por principal objeto el conservar la silueta.

Se pretende que de esta insuficiente protección contra el frío ha de derivarse un "eneurecimiento" del organismo; pero se olvida que no todos los organismos son aptes para ello.

Para alcanzar el tipo masculinizado se recurre además a maniobras activas, tales como el uso de purgan. tes y de medicamentos, a la hipoalimentación, etc.; métodos todos que reducen no sólo la reserva adiposa, sino también la masa muscular; de aquí una reducción de la vitalidad general, que se traduce, como se ha visto, en un aumento de la mortalidad de las jóvenes.

"No debe olvidarse-dice Rubner -que la piel, a partir de una cierta edad (se vuelve menos elástica, y por ello no sigue en su contracción al enflaquecimiento tobtenido; por tanto, dicho enflaquecimiento, en vez de "rejuvenecer" envejece, pues facilita la aparición anticipada de bolsas y arrugas.

La tendencia de las mujeres a mostrarse casi desnudas es causa de trastornos en los jóvenes que se encuentran en la época de la pubertad, lo cual puede redundar en perjuicio de la raza Rubner calcula que queda al descubierto el 50 por 100 de la piel femenina, lo cual es incluso perjudicial para la estética en determinados casos.

También la ropa Interior es censurable higiénicamente. Por una parte, por usarse coloreada disimula la falta de limpieza, y por cubrir muy incompletamente el cuerpo permite que la piel se ponga en contacio con los vestidos exteriores, sobre todo cuanpo, como ocurre con frecuencia, tales prendas interiores quedan reducidas a poco menos de nada. Como las prendas exteriores no benefician de las ventajas del lavado, la limpieza personal resulta perjudicada con semejantes innovaciones Menos mal que se obtiene una compensación con la difusión lograda en el empleo de los baños.

Rubner cree también que los cabellos cor os son criticables, por hacer menos necesarios los lavados de la cabeza.

No hay que insistir-añade-en lo que representa de dañoso el empleo de cosméticos, lápices, etc. Es làstima que, a pesar de la pretensión actual de "racionalizar" la vida, muchas mujeres no sepan substraerse a los excesos de la "pandemia" comtemporánea,

Los mejores embutidos Bar "La Sevillana"

Primo de Rivera

En este momento, tres de la tarde, fondea en nuestro puerto el cañonero "Eduardo Dato", en el cual viene el presidente del Gobierno, señor Primo de Rivera. Plaza de la Constitución,

muelle y alamedas se hallan invadidos por enorme gentio. en• tre el cual abunda grandemente el elemento femenino. La entrada del "Dato" tué saludada por los vapores surtos

ES RECETADO POR MILLARES DE MEDICOS

en puerto, haciendo sonar sus

De gran interés al público en general

Se hacen toda clase de grabados en chapas de metal, para ROTULOS y anuncios. Sellos para lacre. Se hacen resistencias para cazos, planchas, cocinas y para toda clase de aparatos eléctricos. Se dora, platea y pavona toda clase de objetos de fantasía y artísticos, y se reparan los que estén descompuestos, dejándolos como nuevos. Se componen toda clase de mecanismos y objetos, sea de la índole que sean, por muy extraños y difíciles que parezcan, garantizando el trabajo. Se componen máquinas de escribir, de coser, fonógrafos y, en fin, todo lo que esté deteriorado sea lo que sea.

Se construyen moldes de metal para fabricar mosaicos con arreglo al dibujo de los fabricantes.

Dirigirse al mecánico Luis de Puga, en la Rambla de Pulido, 55, frente al chorro.

> CONTRA LAS ENFERMEDADES DEL RINON ASHA EVIAN

(c) Ministerio de Cultura 2007

Máquinas para hacer cálculos MARCHANT.

Con estas máquinas se obtiene en las oficinas una gran economía de tiempo por la rapidez en los cálculos, siendo de llamar la atención su gran precisión y absoluta seguridad en todas las operaciones.

Bombas a motor "Ericson"

Ultimo modelo, con los mayores per= feccionamientos.

Máquinas generadoras de electricidad

Para ser utilizadas en casas de campo, bien para alumbrado, hacer funcionar bombas o mover otra clase de máquinas.

AUTONOVILES

Además de los magníficos coches llegados recientemente, hay también algunos usados, en buena condición.

Visitad los almacenes de Elder en la Rambla de Pulido, donde podréis obtener estos y otros muchos convenientes



Picores

Granos Acnés Sarpullidos

¿ Quién en uno y otro sexo no desea verse preservado para siempre de esa incesante necesidad de rascarse. ¿ Quién no desen tener una tez irreprochable, un cutis ente-camente limpio de toda erupción, de toda florescencia?. ¿ Cuáles son enfin los enfermos atacados de Eczéma, Hérpes, Psoriasis, Sicosia, Várices, Llagas varicosos o de cualquier otra especie, que no deseen ver cesar sus dolencias tan deprimentes como dolorosas?. Aqui afirmamos, y lo repeti-mos hasta la saciedad, que todo el mundo sea cual fuere el origen del mal, puede ponerse definitivamente al abrigo de esos brotes. Millares de curaciones, que recerdaremos oportunamente, obtenidas por el tratamiento repetido del

confirman, cientificamente, la absoluta eficacia de este poderose rectificador de la nangre. Su acción es énergico y rapida. Ataca el mal en su causa. El líquido sanguines queda limpio de las impurezas que lo corrompian. El exceso de humores se detiene, la infección desaparece, las llagas se cicatrizan y el enfermo se cara. Es además el tratamiento ideal para impedir todas les manifestaciones del Artritismo cuyo origen està intimamente ligado a las altaraciones de la sangre : Reumas, Gota, Delores, Asma, Enfisema, Almorranas, Flébitis, Congestiones, Arterio-Esclerosis, etc. Em ningua caso ha fracasado esta medicación,



Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas ias buenas farmacias y droguerias. Lanovatorio L. RICHELET, 6, Rue de Belfort, Bayonne (Francis)



* HISPANIA *

Compañia General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del tabajo

Con primas muy económicas asegura: Accidentes de Trabajo, acciden tes individuales, individual y por agrupación, accidentes personales en viales marítimos y estancia en países de Ultramar, responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria, tripulaciones de buques y DETERIORO DE AUTOMOVILES Y AUTOCAMIONES

Agente en Santa Cruz de Tenerife: Juan P. Schwartz. Dirección Sabine Batherlot, número I (segundo)

C W&GATE IDEAL PARA MIKFOOD NINOS



Cow & Gate es un producto de la teche más pura y más rica que hay en el mundo, la de las vacas que pacen en las praderas lozanas del Oeste de Inglaterra.

Con el uso de COW & GATE se evitan los trastornos de la dentición, el raquitismo y muchas otras enfermedades de la infancia.

Cientos de millares de niños deben la vida y la salud a

COW & GATE.

IMPORTADORES:

SPAIN Doctor Comenge, 20

PARA FINADOS

Acaba de recibir una importante

a precios sumamente ventajosos.

IMELDO SERIS, 40,

LA MEJOR AGUA MINERAL

(frente al Teatro

No confundirse:

En la Imprenta Garcia Cruz, San José, 36, se imprimen dedicatorias para coronas funebres, con rapidez y esmero, a precios económicos.



ens a la Hemoglobina Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. - Da salud y fuerza. - PARIS.

DEBE LEERSE

Recibos para participaciones de lotería.

Hojas para el reconocimiento de substancias alimenticias.

Relaciones de mercancias libres de derechos de Puertos Fran-COS.

Estados de consumo. Recibos para el cobro de alquileres.

Sobres comerciales de distintos

colores. Libretas de vales.

De venta en esta imprenta,

ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados a vapor y fuerza eléctrica.-Lavados higiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aparatos y quita manchas .-- Negro especial para lutos.

Tintorería "París"

Despacho: Alfonso XIII, 34 y 36. Frente al almacén EL GLOBO.

Pescadería Nueva Despacho en la portada del Mercado Nuevo

Se vende diariamente toda clase de pescado completamente fresco, a satisfacción del público y se suministra además a domicilio a hoteles. fondas, restaurants, hospitales, cuarteles, clínicas, asilos benéficos y barcos a precios muy moderados.

El propietario de este nuevo despacho el popular industrial, Paco el de la Horchatería Valenciana, ha procurado atender a todos los detalles con sus modernos frigoríficos para la buena conservación del pes-

DICCIONARIO

Diccionario Español-Francés y Francés-Español. Precio, 7 pe-

De venta en esta Imprenta.

Sobres comerciales Se venden en la Impre-'s d- este dis-io

Muchas personas dicen que los discos ODEON se gastan pronto, pero no dicen nunca que usan agujas de otras marcas inadecuadas, ni que con una agu-

ja tocan dos o tres discos. Los discos ODEON duran indefinidamente si se tocan con AGUIAS ODEON y se usan éstas UNA SO-LA VEZ No pretenda usted ahorrar agujas y sacrificar discos. Es un buen consejo.

Bar "La Sevillana"

Marina, número 1 (Bajo del Casino Principal)

Este popular y acreditado bar, que es el más económico que vende en esta capital, ha puesto en práctica una gran combinación, consistente en hacer un magnífico regalo a todas las personas que realicen 60 consumaciones, para lo cual se les proveerá de un boleto, a medida que realice alguna. Tan pronto llegue al indicado número de 60 y previa su entrega, se les dará el indicado regalo, pudiendo adelantar que los habrá valiosos y de gran originalidad.

Todas las personas que se vayan dando cuenta de la utilidad de estos regalos, no tendrán más remedio que acudir ai bar LA SEVILLANA, donde a más de saber que todo lo que en él se expende es de la más alta calidad, obtienen un beneficio positivo y de práctico resultado.

Todo el mundo a LA SEVI-LLANA, Marina, 1 (bajo del Casino Principal).

Noticia importante

Dentro de breves días llegará a esta isla don Vicente Albino Fernández (sastre argentino), notable excortador de la casa Gath y Chavez, de Buenos Aires,el cualse hospedará solo por unos días en el hotel Orotava en donde tendrá muchísimo gusto en recibir a todas aquellas personas interesadas en la perfección de su corte y al mismo tiempo exponerle el nuevo muestrario de "Casimires ingleses" ultimamente recibidos.

PLAZA DE TOROS

SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Según acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se saca a concurso la Plaza de Toros para las corridas de mayo de 1929.

Se admiten proposiciones para arriendo por año y también para las corridas de mayo y julio en un solo

Las bases a las cuales se han de ajustar los concursantes están de manifiesto en casa del sefior Secretario de esta Sociedad, calle de Viera y Clavijo número 21, todos los días hábiles de 9 á 12 y de 2 á 6.

Los pliegos han de presentarse en casa del señor Contador de esta Sociedad, calle de Pérez Galdós número 12, dirigidos al señor Presidente hasta el día 30 de octubre a las 18

en que se cerrará el concurso. Santa Cruz de Tenerife, 26 de septiembre de 1928 .- P. A. D. C. D. A. - El Secretario, José Clavijo Torres;

V.º B.º; El Presidente. Juan Ojeda Bethencourt

(c) Ministerio de Cultura 2007

FABRICA DE GAS

COKE DE GAS

Procedente de la mejor hulla inglesa «Holmside y Ryhope», destilado diariamente, de inmejorable calidad, alta potencia calorifica y de muy fácil encendido,

Pesetas 80

la tonelada en Fábrica, o sea 22 quintales. Servido a domicilio, 450 el quintal (al contado). Pedidos dirigirlos a la misma Fábrica, Teléfono n.º 183 o a don Pedro Martin Dorta, Plaza de Weyler.

Despacho todos los días hábiles

E INSTITUTO DE TERAPEUTICA FÍSICA Cirugía General.-Matriz.-Partos.-Cirugía de ojos.-Pneumotorax artificial -Rayos X .- Radioterapia superficial y profundas .- Radiografías.-Electroterapia.-Sillón Eorgoinó para obesidad

La casa de salud, montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de Jardines, tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y Capital: cien millones de pesetas.—Central: Madrid, Plaza de Casuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y son una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía modelos. No se admiten enfermos mentales ni infecto-contagiosos.

Horas de consulta: Todos los dias de 10 a 11 y de 4 2 6 Gratis para los pobres: todos los días de 6 a 7 Diever e Charita namara 59



Sociedad de Seguros sobre la Vida

POTENCIA ASEGURADORA DE PRIMER ORDEN

Capital suscrito, 720 millones de Ptas. Capital desembolsado, 113 millones de Ptas.

SUBDELEGADO PARA ESTA PROVINCIA FRANCISCO GUERRERO

Plaza de la Madera, 5

THE LONDON ASSURANCE

Compañta de Seguros de Londres.-Fundada en el año 1720.-Capita suscripto, Reservas y Garantlas en 31 de Diciembre de 1925: L. 11.215.146 Esta compañía asegura en las más ventajosas condiciones contre siniestros causados por incendio, relámpago y explosión. Está autorizada esta compañía para operar en España por R. O. de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la Ley. Agente: MATIAS MOLOWNY PEREZ

Te prooke Bond



sta buena calidad de Te es l producto seleccionado en as huertas de la INDIAN V CEILAN. Quien deses hiener una

clase superior I Exit siempre el nom

que es la garantía de un artículo selecto siendo los paquetes rojos y cerrados

por ambos extremos con la etiqueta de la casa exportadora African & Eastern (Spain) Ltd. San Francisco, número 20 Santa Cruz de Tenerife

Joyería y Platería de Rosendo González

Alfonso XIII, núm. 80 (fronte al Banco de España) Esperando recibir en breve el género comprado en las fábricas alemanas, en mi reciente viaje y contando con poco espacio para la colocación del mismo tengo el gusto de ofrecer las existencias actuales conprecios ventajosos

Siempre fiel a mi escrupulosidad, el ofrecimiento que hago a mi distinguida ciientela, es de abso uta garantía, tanto en calidades como en

Diciembre SABADO

ODAS las personas que deseen ser favorecidas por la suerte en el sorteo de la Loteria Nacional, que compre los recibos para participaciones que se venden en la Imprenta Garcia Cruz.

Adquiriendo dichos recibos para participaciones en esta Imprenta, tiene el 99 por 100 de probabilidades contra una de que el número de su billete salga premiado.

con

innova-

ciones





La Agencia CHEVROLET

concunica a les señores que estabar en espera de estas famosas camionetas, q y se es án recibiendo los nuevos modelos con grandes y notables innovaciones entre las que se cuentan

FRENOS EN LAS y caja de cambios con

Cuatro velocidades y marcha atrás. Ramb a Benitez de Lugo nº 3 Santa Cruz de Tenerife.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Calle de Ruiz de Padrón, número 17

OPERACIONES QUE PRACTICA

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro, interés 3 p 8 Cuentas de ahorro, interés 3 p 8 Ahorro a plazo fijo, interés 4 p 8

> Horas de despacho: De 9 a 12 y de 21/2 a 41/2

MONTE DE PIEDAD

Préstamos sobre alhajas y efectos. Préstamos con garantía de fondos de ahorro. Préstamos con garantía hipoteca-

Horas de despacho: De 10 a 12

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife. - San Francisco, 6 y 8. nalejas, número 1.

Lista de las Sucursales, Agencias y Sub-Agencias:

Albacete; Alcañiz; Alcira; Alcoy; Alicante; Almería; Antequera; Aranda del Duero; Badajoz; Barcelona; Béjar; Bilbao; Burgos; Cabra; Cáceres; Cádiz; Calahorra; Catatayud; Cartagena; Caspe; Castellón de la Plana; Córdoba; Coruña; Don Benito; Ecija; Ejea de los Caballeros; Elda; Estrella; Ferrol; Figueras; Gandía; Granada; Huelva; Huesca; Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera; Jumilla; La Palma del Condado, Las Palmas; Linares; Logrofio; Mahón; Málaga; Mérida; Montorte; Motril; Murcia; Olot; Onteniente; Orense; Palma de Mallorca; Pampiona; Plasencia; Pontevedra; Puerto de la Luz; Ronda; Sabadell; Salamanea; Sanlúcar de Barrameda; Santa Cruz de la Palma; Santa Cruz de Tenerife; Santander; Santiago de Compostela; Sevilla; Soria; Tafalia; Tarrasa; Teruel; Tudela; Tuv; Usera; Valdepeñas; Valencia; Velladolid; Vález Malaga; Vigo; Villato rous al Panadás Villagarets; Villagarets; Villenn; Vivere; Zafra y Zerageza.

Horas de despacho: de q x 12 y de 2 a 4. Sábados: de o a 12

Aparatos elevadores de aqua BOMBA PATENTADA

NOTHER HONO!

Esta bomba representa la última palabra en la moderna construcción de aparetos elevadores de agua.

Segura en el servicio, económica, sólida, sencilla. Trabaja solamente por tracción. No lleva prensa estopas. No necesita encebarse. Máximo rendimiento con la mínima fuerza. Modelos de 1,000 a 100.000 litros hora. Cinco años de gara 1

Se construy todos los rendimentos y elevaciones. Para informed I Abt () CABRERA, Muñoz, 5, Arucas (G. Canaria)

Hoy se olvidó Vd.

de visitar EL BAZAR. Hágalo mañana.

Loza y Cristalería Imeldo Seris, 40. Frente al Teatro.

Sastrería Croissier

se ha trasladado de la calle del Doctor Allart número 20 a la calle de Imeldo Seris número 32.

(FRENTE AL TEATRO)

Se acabó lo imposible Con rapidez y perfección se hacen toda clase de reparaciones en máquinas de escribir y de coser de todos sistemas: aparatos fotográficos, gramófonos y fonógrafos, herramientas de cirugía, instrumentos científicos, máquinas fechadoras y numeradoras, armas de fuego de todas clases, aparatos de gasolina y petróleo, coetc." y en general se componen toda clase de aparatos, mecanismos, objetos de fantasía, por extraños y complicados que éstos sean.

Dirigirse al mecánico enciclopédico, Luis de Puga, en la Rambla de Pulido, número 55 (frente al cho-

No se lleve de propagandas tendenciosas

Usted es más inteligente que nadie y conoce mejor sus gustos. Oiga hoy mismo los nuevos fonó-

grafos ODEON sistema "Veroton", que son los únicos que le satisfarán. Tocan toda marca de discos de

Solicite audición. Bazar Lafayette, Ruiz de Padrón, 17.

una casa de reciente construcción, con instalaciones para luz eléctrica y agua a presión, situada en la calle de Canales Bajas, letra A. Precio 135 pesetas. Infoamarán Alfonso XIII, 38:

VEROTON

Es la nueva cámara patentada de los aparatos ODEON. La mejor máquina parlante del mundo en volumen y pureza de sonido.

Convénzase por sí mismo. Visite el Bazar Lafayette, Ruiz de Padran. 17 .- Telefono 18.

l'arjetas de visita

En la IMPRENTA GARCIA CRUZ se ha recibido una variada colecsión de tipos, propios paen tavietes de visits.

CROISSIER (hijo) SASTRE Confección de toda clase de trajes para caballeros Calle de San José, 35

On parle trançais

"Costumbres-

Canarias

Esta interesante obra del distinguido escritor don Isaac Viera, se halla de venta en la libreria de A. Delgado Yumar, en esta capital.

Se vende en la calle de Semo cocinas, lámparas, planchas, etc., mosa casa de planta baja.--Informarán en esta Imprenta.

Se venden

solares propios para chalets y toda clase de construcciones, en la carretera de La Laguna, en el sitio conocido por «Vuelta de los Pájaros.

Para más detalles dirigirse a don José Laguna Hidalgo, en el mismo lugar.

a Funeraria Imeldo Seris, 102

Teléfono número 581 Esta antigua y acreditad casa tie-

ne el gusto de ofrecer al cúblico un servicio completo de carra as blancas, desde la más lujosa hasta la más modesta. Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado son la misma, bastando un solo aviso por teléfone.

Aviso a las señoras

La corseteria PRATS ha sido trasladada a la calle Pérez Galdós, número 2, inaugurando su nuevo local con los modelos más elegantes de corsés, fajas, porta-ligas y sostenes que acaba de recibir de Paris y Londres.

Novelas de distintos autors -

COMPANIA TRASMEDITERRANEA

Servicio del mes de Octubre de 1928

Nombre del vapor		Día y hora de salida	Destino
Día 4 Día 6	Infta Beatriz. Florinda	Día 2 a las 10 Día 7 a las 12	Cádiz y Barcelona Las Palmas-Cádiz-Coruña-Bil-
35.110	1.0.11.0.0	Jia 7 ii 180 12	bao-Pasajes-Santander-Gijón
Día 11	Poeta Arolas	Día 12 a las 18	Cádiz y Barcelona
Dia 13	Romeu	Día 14 a las 24	Palmas-Arrecife-Cádiz-Sevilla
Día 18	Infta. Beatriz	Día 19 a las 10	Cádiz y Barcelona
Dfa 20	Escolano	Día 21 a las 12	 Las Palmas - Cádiz - Vigo -Bil- bao-Pasajes-Santander-Gijón
Día 25	Teide	Día 25 a las 18	Palma Cádiz-Barcelona
Día 27	Romeu	Día 28 a las 12	Las Palmas, Cádiz v Sevilla

Estos vapores admiten pasajeros en primera, segur a y tercera clase para todos los puertos de su itinerario, despachándose los billetes la víspera de su salida.

Para mayor facilidad de los señores viajeros, en nuestra Agencia pueden obtener también los billetes ferroviarios para cualquier lugar de Europa, haciéndose las reservas de habitaciones en los hoteles que indiquen, y avisando con 8 días de anticipación, se le tendrán preparados los kilométricos a su llegada a Cádiz.

Solamente se admitirán para embarque los despachos que se presenten ante: de las 12 del día de salida y los frutos y cargas que estén sobre muelle y ni costado del vapor a las 4 de la tarde para los buques que sa en a las 6 de la tarde, y para los que salen a las 10 y media de la mañana los despachos deben estar presentados la vispera del día de salida, así como la carga al costado del buque.

Para tarifas de pasajes, fletes y cuantos datos se deseen, dirijirse a su agente MANUEL CRUZ, San José, número 10.

José Peña Hernández

SERVICIO MARITIMO INTERINSULAR

en especial para los puertos de la isla de Tenerife, por los buques ISORA, ADEJE, DELFIN y SAN MIGUEL. Salidas bisemanales para el Sur Salidas semanales para Garachico Se admite carga todos los dias laborables

Oficinas: MUELLE PRINCIPAL. Dirección telegráfica: DELFIN. Teléfono número 618.

Yeoward Line

Sandas dei mes de Octubro para Liverpooi

Dia 6 ALCA Dia 13 ARDEOLA Dia 20 ALONDRA

Día 27 AVOCETA Estos vapores tienen hueco disponible para frutos y reunen las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en primera clase para LIVERPOOL.

Tarifas de fletes y otros informes pueden obtenerse de su consignatario Richard J. Yeoward, sucesor de Yeovvard Brothers Marina, 43.—Teléfono número 540.

Servicio rápido semanal y fijo con nuevos buques a motor EXCLUSIVA-MENTE FRUTEROS

Canarias-Península-Marsella-Génova. Salidas de Tenerife todos los JUEVES

Servicio del mes de octubre de 1928 Jueves día 18. El motor correo SIL para Cádiz, Barcelona y Marsella. Jueves día 25. El vapor correo DUERO para Barcelona, Marsella y Génova-Estos buques tienen habilitado especia mente el entrepuente-ciudadela

para el transporte perfecto de piñas desnudas. Las operaciones de carga comenzarán los miércoles de cada semana continuando hasta las OCHO de la mañana de! jueves siguiente en que terminarán totalmente por ser correos oficiales que tienen fijada su hora

de salida. Los despachos para el embarque podrán presentarse en la casa consignataria hasta el MEDIODIA del jueves, no pudiéndose admitir carga alguna al costado del buque después de las SEIS de la tarde

del referido dia La fruta que estos buques conduzcan para LYON y SUIZA se trasbordará directamente del vapor al vagón el mismo día de llega la a Marsella, incluso las mercancias cayo despacho de Aduanas debe efcetuarse en

Marsella Fletes reducidos Antonio Ledesma, Agente.- Oficinas, Candelaria, 23.

A COLOR DAVID MACIVER & CO. LTD.

El vapor Burgundy, de 5.500 toneladas de registro, se espera en este puerto el 16 de octubre con destino a LIVERPOOL directo y con hueco para 400 toneladas de frutos bajo cubierta y 300 sobre cubierta. Para más informes dirigirse a HAMILTON & Co. Agentes.

El vapor correo inglés Mahana, de 11.796 toneladas de registro, se espera en este puerto el 17 de octubre, con destino a LONDRES directo. Tiene hueco para 300 toneladas de frutos bajo cubierta y 400 sobre cubierta.

Para más informes dirigirse a HAMILTON & Co. Agentes.

Unión Castle Mail Steamship Co. Ltd.

El vapor correo inglés Llanstephan Castle, de 11.293 toneladas de registro, se espera en este puerto el 18 de octubre, con destino a LON-DRES.

Tiene hueco para 400 toneladas de frutos bajo cubierta y 300 sobre cu-

Este vapor tiene hueco para pasajeros de primera y tercera clase. Para más informes dirigirse a HAMILTON & Co. Agentes.

La sa vación de los niños en el período de la dentición es la verdadera Denticina Diudo de Don Pablo Fernandez Izquierdo. Más de 50 años de inmensos beneficios a los niños. Pedir la verdadera Denticina Diuda de Poblo Fernández gzquierdo.

Caja con 18 papeles 1'50 pesetas. De venta en Farmacias y Droguerías.

¿Ha visto usted el nue o contenido en las cajilla, del

CIGARRILLO "ANTILLANA"?